Las CAC ganan adeptos

BREVES

Las C'

Gracibe Gracias al rotundo éxito de las tres recientes emisiones internacionales de bonos soberanos con cláusulas de acción colectiva (CAC), los países de mercados emergentes ya no temen que éstas encarezcan el financiamiento. No hay indicio de que las emisiones de México, Brasil y Sudáfrica, amparadas en

> la ley de Nueva York, se hayan visto afectadas en el rendimiento inicial o posterior. Por otro lado, tras canjear casi toda su deuda externa privada por bonos con CAC, Uruguay pudo evitar un incumplimiento.

> El FMI ha venido promoviendo las CAC como una herramienta para hacer más ordenadas y previsibles las reestructuraciones de la deuda soberana. Ante un eventual incumplimiento, las cláusulas evitarían que unos pocos acreedores bloqueen una reestructuración respaldada por la mayoría. A diferencia del mercado de Nueva York, las CAC han sido habituales desde hace mucho en los bonos emitidos en virtud del derecho inglés y japonés. Véase "Collective Action Clauses: Recent Developments and Issues", disponible en http://www.imf.org./external/np/pi/2003/032503.htm.



Deuda por salud

El Banco Mundial lanzó un novedoso programa para colaborar en la erradicación mundial de la polio para 2005. La Asociación Internacional de Fomento

> (AIF), la entidad de crédito concesionario del Banco Mundial para los países más pobres, financiará programas nacionales para la erradicación de la enfermedad. Cuando un país concluya el programa satisfactoriamente, Investment Partnership for Polio, una asociación conformada por el Banco Mundial, Bill and Melinda Gates Foundation, Rotary International y la Fundación de las Naciones Unidas, se hará cargo de una parte de la deuda. A tales efectos, la asociación creó un fondo fiduciario con US\$25

millones de la Fundación Gates y otro tanto de Rotary International y la Fundación de las Naciones Unidas. El total se destinará a la compra de entre US\$120 millones y US\$140 millones en préstamos de la AIF.

En abril, el Banco aprobó un préstamo sin interés de US\$28 millones para la compra de vacunas orales contra la polio en Nigeria y, en mayo, un préstamo de US\$20 millones para Pakistán. La asociación anunció que en los próximos meses agilizará sus gestiones para financiar la vacunación infantil en otros países azotados por la polio, y que ha invocado la ayuda de la comunidad internacional para cerrar la brecha de financiamiento calculada en unos US\$275 millones.

En 1988, la polio era endémica en más de 125 países y paralizaba a más de 350,000 niños todos los años. En 2002, la enfermedad era endémica solo en Afganistán, Egipto, India, Níger, Nigeria, Pakistán y Somalia. Sin embargo, en enero de 2003, Líbano registró el primer caso de polio en casi 10 años, y se piensa que el virus probablemente llegó de India. A menos que se la erradique mundialmente, la enfermedad podría retornar a países que la habían vencido hace años.

El FMI incrementa la asistencia técnica para África

El 29 de mayo, el FMI inauguró el segundo Centro de Asistencia Técnica Regional en África (AFRITAC) en Bamako, Malí. El primero fue en Dar es Salaam, Tanzanía, en octubre de 2002. Los centros son parte de la Iniciativa del FMI para el Fortalecimiento de las Capacidades en África, que responde al pedido de asistencia de los gobernantes africanos para el fortalecimiento de las instituciones de sus países. El Banco Mundial, el Banco Africano de Desarrollo, las instituciones regionales y los países donantes colaborarán estrechamente con los centros.

El AFRITAC de Bamako atenderá a 10 países de África occidental, a saber, Benin, Burkina Faso, Côte d'Ivoire, Guinea, Guinea Bissau, Malí, Mauritania, Níger, Senegal y Togo. El de Dar es Salaam, que tiene a cargo a 6 países de África oriental (Eritrea, Etiopía, Kenya, Rwanda, Tanzanía y Uganda), ha emprendido hasta el momento unos 20 proyectos. Si los centros dan buenos resultados, el FMI tiene previsto abrir tres más para cubrir toda África subsahariana.

CALENDARIO PARA 2003			
	11–13 de junio	Cumbre Económica de África 2003	Durban, Sudáfrica
	21–23 de junio	Reunión Anual Extraordinaria del Foro Económico Mundial	Jordania
	10–14 de septiembre	Quinta Conferencia Ministerial de la Organización Mundial del Comercio	Cancún, México
	23–24 de septiembre	Reuniones Anuales del FMI y del Banco Mundial	Dubai, Emiratos Árabes Unidos
	6–7 de noviembre	Cuarta conferencia anual del FMI sobre investigación económica: Corrientes de capital y ciclos macroeconómicos	Washington

Mejores gerentes para los países en desarrollo

La Corporación Financiera Internacional (CFI), la entidad del Grupo del Banco Mundial dedicada al sector privado, está emprendiendo un programa piloto para aliviar la escasez de gerentes preparados en los países en desarrollo y en transición. Se procurará perfeccionar los estudios en administración en esos países y ayudarlos a integrarse más plenamente en las redes académicas internacionales. La red, dirigida por Guy Pfeffermann, ex Economista Jefe de la CFI, complementará los programas bilaterales vigentes.

La CFI ha empezado a trabajar en una propuesta con la Universidad de Ciencias Administrativas de Lahore en Pakistán y ha obtenido respaldo financiero del Banco Mundial para que equipos del Instituto William Davidson de la Universidad de Michigan evalúen las carreras administrativas de postgrado en varios países africanos. En el tercer trimestre de este año, 10 estudiantes universitarios de Europa y Estados Unidos que forman parte de la red trabajarán con sus pares en empresas pequeñas y medianas de Botswana, Camboya, Malí, Mauricio, Nigeria, Sudáfrica, Ucrania y Uzbekistán. La red está iniciando actividades con el Instituto Indio de Administración de Bangalore.

Juego\$

El Centro del FMI ha creado módulos educativos y juegos de interacción para que los jóvenes se diviertan y aprendan sobre la economía internacional y las actividades del FMI. "El FMI en acción" y "Manía Monetaria!" (http://www.imf.org/external/np/exr/center/esl/index.htm) están orientados hacia los estudiantes de secundaria, mientras que "Where in the World and What in the World is Money?" y "Trading Around the World" han sido ideados para niños más jóvenes.

HACE 30 AÑOS EN F&D

"Es indudable que el efecto de las condiciones climáticas no es el único factor limitativo del desarrollo económico; tampoco se quiere insinuar que el desarrollo de los países pobres de hoy sería ilimitado si pudiera eliminarse este efecto. Lo que sí se afirma es que los factores climáticos obstaculizan seriamente el desarrollo por sus efectos tanto en el ser humano como en la agricultura."

Artículo de Andrew M. Kamarck en la edición de Finanzas & Desarrollo de junio de 1973.



THE WORLD BANK GROUP - INTERNATIONAL MONETARY FUND

Del sábado 20 al lunes 22 de septiembre de 2003

Dubai World Trade Center Dubai, Emiratos Árabes Unidos

Para más información, dirigirse a: 2003 Annual Meetings IMF-World Bank Group Washington, D.C. 20431 EE.UU.

Teléfono: [1](202) 473-3394 Facsímile: [1](202) 623-4100 Correo electrónico: «seminars@worldbank.org En Internet: «www.worldbank.org/pos

La senda hacia la prosperidad regional y mundial: Obstáculos y oportunidades

Cita obligada para importantes empresarios del mundo entero, ministros y presidentes de bancos centrales de 184 países, representantes de la sociedad civil y de los medios de comunicación, y funcionarios del Banco Mundial y del FMI, ningún otro encuentro congrega año tras año a tantas figuras influyentes de la comunidad internacional.

Principales temas de 2003

- ☑ Demografía y creación de empleos
- La mujer en el desarrollo

- Evolución y reforma institucional
- La reforma del sector financiero y la evolución del sector privado
- Recursos hidrológicos
- ☑ Instituciones financieras islámicas